
私達の「いつもの景色」は
 「誰かの想い」で出来ている ①

　毎日上がる62段の階段。その窓から見
えるお向かいくらたビルの窓飾りに気を
留めた人もいるのではないでしょうか？
2014年８月、秋田市中心市街地の活性化
を目的に、官民で取り組む「あきたアート
プロジェクト」の一環として【仲小路商店
街】を「ミュージアムストリート」と名付け、
イベントが行われました。作品はその際に
作られたもの。県内在住の美術家グループ
と、地 元 の 学 生40人 以 上 で「Flower 
Window」をテーマに作品を制作。「お菓
子のくらた秋田ビル」の通りに面した窓を
作品で装飾したそうです。

５月「総会」

10月「一声運動」

10月「輝き委員会」秋田県生涯学習センター
11月「中央地区ＰＴＡ交流会」

今年は資料内容について、先生
方からも挙手・質問がありまし
た。正直、進行側はドキッとし
ますが、拍手だけで淡々と進む
時間よりも充実し【良い変化】
を感じたスタートでした。

子育てって結構孤独。だからこ
そ PTA（大人）が集まって企画し
たことが、保護者に伝わること
で、参加者も増え、学校環境の
向上につながると思うんです。
生徒のみなさんがワンアクショ
ン手伝ってくれることで変わっ
ていくこともあると思う！

グループワークを通し、みんな
何かしらの悩みを持ちながら子
育てをする中で“自分だけでな
かった”と感じることが出来て
良かったです。
大人になると、日々の忙しさか
ら何かに没頭出来る集中する時
間がなかったので、生け花の時
間も楽しめました！（鎌）

今年は男鹿市を会場に大龍寺住職
の三浦賢翁さん講話「子育ての宝物：
親として学び成長する」ワークショッ
プの「高校・子育てを振り返る」では、
教師・保護者の立場から「元高校生」

「親」として、涙あり笑いありの意見
共有をしました。

５月の一声運動で手応えを感じ、登校時の挨
拶が笑顔で溢れるように…と、ポジティブ
ワードが書かれたカードを手渡しながら挨拶
してみました。大人世代と今の世代のワード
ギャップはあったかも知れませんが、「口の
100点より行動の60点！」保護者の想いは
伝わったでしょうか（笑）？（参加者もさら
に増え、５日間で延べ22名に！）

５月「役員会」「一声運動」
今年度も、個性豊かな心強いメンバー
が揃いました。１年がみんな同じ３６
５日なら、家庭も子育て（PTA）も楽
しんで活動していきましょう！（一声
運動には５日間延べ１５名が参加）総
会の呼びかけ効果か？参加者が例年の
１桁から２桁に倍増しました！

　今年の活動目標の１つに「笑い
の絶えない活動にする」がありま
した。高校になると、県内各地か
ら通勤・通学しています。そのメ
ンバーが活動するとなると「仕事」

「家庭」「距離」の問題があります。
限られた時間の中で、各自が得意
な分野で輝けるよう、子育てから
グルメまで情報共有しながら進め
てきました。今年を表した１枚が
明徳祭での集合写真（右）のよう
に思います。　

生徒のみなさんには「みんな
のお父さん・お母さんは最高
♪」と伝えたいですし PＴＡ
会員のみなさまには、今年１
年、明徳館 PTA へのご理解・
ご協を力感謝申し上げます。
来年は創立 20 周年。お互い

「思 い や り」と「感 謝」の 気
持ちを大切に、子育て同様、
楽しみながら活動していきた
いと思います（吉）

アトラクション：男鹿海洋高校郷土芸能部
の「なまはげ太鼓」は、高校生であること
を忘れる位迫力のある演舞！

がむしゃらに頑張ることも大事だけ
ど、子どもを信じ託すことも大切

「学校からのお手紙が届かない
問題」を生徒と考えました♪

みんなで振り返る
　　明徳館PTA活動 ２０２４



１０月２５・２６日明徳館高校の文化祭が開催されました。今年の
生徒会テーマは「symphony」でしたがＰＴＡでは「colorful」と
いうテーマを設け、子育てや推し、秋田について語る１日限定の
「トークカフェ」に挑戦しました。普段色々な仕事や特技を持つメ
ンバーが集まっただけあって、初挑戦ながら大成功で終わりまし
た。相談に乗ってくださったみなさん、足を運んでくださったみな
さん、ありがとうございました！

今年の給食試食会の打ち合
わせに事務室を訪れた際
「今回は漫画ワンピースに
出てくるサンジの焼き飯
…」という給食担当の先生
の一言に渾身のガッツポー
ズで喜びを表現した事務の
先生。「具材がゴロゴロして
いる所がまさになんで
す！」と、美味しそう
に食レポしてくださ
いました♪

夕方、明徳館高校Ⅲ部の生徒や先生方は、７階の食堂で給
食を食べてから授業に向かいます。その献立は旬の食材を
取り入れ、時には世界各地の郷土料理を提供しています。
今回は漫画「ワンピース」から【サンジの焼き飯】食堂でお
膳を受け取る際のみんなの歓声で、栄養士さんも食堂の職
員さんもニコニコ笑顔で溢れていました。

「言葉で心が育つように　食で身体が育ちます」 ７月１８日
　「給食試食会」

「ワンピースのシーンが蘇る
   再現度っす！激熱っすね！」

１　属性を教えてください
65件の回答

２　20年後、あなたは何歳になっていますか
65件の回答

●保護者
●教職員
●生徒

●30代
●40代
●50代
●60代
●70代
●80代

①20年後、自分、家族、地域、世の中はこうなって
いたらいいな…こうなっていたいと思うことはあ
りますか。あなたの願いを教えてください。

②それを実現するために、今の自分にできるこ
と、自分にはできないかもしれないけど必要
だと思うことは何でしょうか？

　いつもの景色の１つに植栽（植えこみ）があり
ます。高校の敷地内や仲小路商店街にも数々の植
物が植えられ、新緑、木漏れ日の輝き、紅葉の美
しさ…と私達の癒しとなっています。

なかでも、夏に鮮やかなピンク色の花をつけ「サ
ルスベリ」語源は、木登りが上手なサルでも滑り
落ちるほど樹皮が滑らかという例えから名付けら
れました。花言葉は「雄弁」「愛嬌」「あなたを
信じる」近くで見るとかわいらしい花ですが、全
体を目にした際、雄弁の花言葉通り、誇らしく
堂々と咲いています。葉の縁に白い縁取りのある
植物は「ギボウシ」これも夏に花を咲かせる植物
ですが、花のない時期は、水彩画で描かれている
ような葉が爽やかさを演出しています。

来年明徳館高校は創立20周年を迎えます。そこで特別企画「ここからの20年」
をキーワードに、20年後に願う未来と、それを実現するために必要なことをアン
ケートで募り、ワードクラウドでまとめてみました。願いはもちろんのこと、どうし
たら20年後の生活が良くなるかをたくさんお寄せいただきありがとうございまし
た。願いに関しては「家族（子ども達）のしあわせ」「平和・戦争のない世界」その
ためには「今を大切に」「お互いを思いやる」といった声が多い結果となりました。
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